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  Stadt Visselhövede 

 

 

N i e d e r s c h r i f t  

über die 2. Sitzung des Schulausschusses 

am 21.03.2017 im Ratssaal des Rathauses 

Beginn: 17:00 Uhr 
Ende:    18:50 Uhr  

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Lothar Cordts  

Stv. Vorsitzender 
Ratsherr  Herr Robert Rabe  

Mitglieder des Ausschusses 
Ratsfrau  Frau Irene Becker Vertr. für Herrn Langanke 
Ratsherr  Herr Henning Cordes  
Ratsfrau  Frau Astrid Kirmeß  
Ratsherr  Herr Eckhard Langanke fehlt 
Ratsherr  Herr Bernd Luttmann  
Ratsherr  Herr Hartmut Wallin  
Lehrervertreter  Herr Georg Helle-Feldmann fehlt entschuldigt 
Lehrervertreterin  Frau Karin Jungnitz Vertr. für Herrn Helle-

Feldmann 
Elternvertreter  Herr Dirk Löffler fehlt entschuldigt 
stellv. Elternvorsitzender  Herr Jörg Bröske Vertr. für Herrn Löffler 
Schülervertreter  Herr Lars Ottermann  

Verwaltung 
Bürgermeister  Herr Ralf Goebel  
Verw.-Ang.  Herr Mathias Haase  
Verw.-Ang.  Herr Heiko Grünhagen  
Protokollführerin  Frau Kirsten Licher-Hellberg  
Leiterin Kindergarten Jed-
dingen  

Frau Nicole Kanapin  

Leiterin KindergartenWittorf  Frau Ute Schorpp-Bolz  
Leiterin Kindergarten Fabu-
la  

Frau Gisela Teschke  

Presse 
Rotenburger Rundschau  Frau Nina Baucke  
Rotenburger Kreiszeitung  Herr Jens Wieters  
 
Zuhörer: 
 
 
Vorl. Nr. TOP Tagesordnung öffentlicher Teil 
  1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

der anwesenden Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 



 Seite 2 

  2 Feststellung der Tagesordnung 
  3 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  4 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.11.2016 
  5 Berichte aus den Kindertageseinrichtungen und Schulen (bei Bedarf) 
030-2017 6 Einrichtung einer Ganztagsbetreuung in der Krippe des Kindergar-

tens Fabula 
037-2017 7 Ausbau der Kinderbetreuung 
066-2017 8 Kinderferienbetreuung in Visselhövede 
022-2017 9 Anpassung der Kindergartengebühren 
  10 Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung (bei 

Bedarf) 
  11 Einwohnerfragestunde max. 15 Min. (bei Bedarf) 
  12 Nächste Sitzung  

Öffentlicher Teil 

  
1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesen-
den Ausschussmitglieder und der Beschlussfähigkeit 
Herr Cordts eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Ladung der anwesenden 
Ausschussmitglieder und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
Gegen die Tagesordnung bestehen keine Einwände. 
Herr Goebel erklärt, dass er die Tagesordnung nun um den Punkt „Verpflichtung neuer 
Ausschussmitglieder“ erweitern wolle, da Jörg Bröske (Vertreter des Elternvertreters Dirk 
Löffler) sowie Lars Ottermann als neuer Schülervertreter zur Sitzung erschienen sind.  
Herr Goebel verpflichtet die neuen Mitglieder des Schulausschusses nach § 60 NkomVG, 
ihre Aufgaben nach bestem Wissen und Gewissen unparteiisch zu erfüllen und die Geset-
ze zu beachten. Anschließend nimmt er die Pflichtenbelehrung (bzgl. Amtsverschwiegen-
heit, Mitwirkungsverbot, Vertretungsverbot) per Handschlag vor. 
Die Ausschussmitglieder bestätigen durch Unterschrift die durchgeführte Pflichtenbeleh-
rung jeweils in einer Sammelerklärung, die zu den Akten des Hauptamtes genommen wird. 
 
3. Einwohnerfragestunde 
-keine Anfragen- 
 
4. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 29.11.2016 
Die Niederschrift vom 29.11.2017 wird mit 3 Enthaltungen und 7 Ja-Stimmen genehmigt. 
 
5. Berichte aus den Kindertageseinrichtungen und Schulen 
Kiga Wittorf: Frau Schorp-Bolz weist darauf hin, dass die Zwergenstube in Wittorf eine 
eigene Homepage erstellt hat und diese ist nun über einen Link mit der Homepage der 
Stadt Visselhövede verbunden. Sie berichtet darüber, dass man die neuen Nachbarn (Kiga 
Bothel in den Räumen der ehemaligen Wittorfer Grundschule) besucht hat und dass ein 
Austausch der Leitungen stattfindet. 
Frau Jungnitz berichtet aus der Kastanienschule, dass die sozialpädagogische Fachkraft 
unbefristet eingestellt wurde und das Land Niedersachsen die Kostenübername zugesi-
chert hat. 
 
030-2017 
6. Einrichtung einer Ganztagsbetreuung in der Krippe des Kindergartens Fabula 
Herr Haase erläutert kurz den Sachverhalt  und benennt den derzeitigen Bedarf mit 7 – 8 
Kindern. Herr Goebel ergänzt, dass das Raumangebot seitens der Stadt geschaffen wor-
den sei und nun eine politische Entscheidung getroffen werden solle. 
Der Ausschuss bekräftigt sein Einverständnis, da die Ganztagesbetreuung die Lebensqua-
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lität für Familien vergrößere und auch den Standort Visselhövede attraktiver mache. 
Gleichwohl ist man der Ansicht, dass die Nachfrage bei vorgehaltenem Angebot steigen 
werde. 
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Die Stadt Visselhövede bietet ab dem 01.08.2017 eine Ganztagsbetreu-

ung in der Krippe des Kindergartens Fabula an. 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
037-2017 
7. Ausbau der Kinderbetreuung 
Herr Goebel erklärt, dass unter Berücksichtigung der aktuellen Zahlen und der Entwick-
lung der Geburtenzahlen dringend Handlungsbedarf bestehe. Es müsse nicht zwingend ein 
Neubau oder Anbau eingeplant werden, auch ist eine neue Trägerschaft denkbar. Dazu 
gibt er bekannt, dass am 21.03.2017 das DRK Bremervörde eingeladen war zu einem Ge-
spräch und einer Ortsbesichtigung potentieller Räumlichkeiten in der ehemaligen Kaserne 
Lehnsheide.  
Derr Ausschuss beschließt: 
 
 Die Verwaltung wird beauftragt, ein Konzept zum Ausbau der Kinderbe-

treuung von Kindern in Kindertagesstätten zu erstellen 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
066-2017 
8. Kinderferienbetreuung in Visselhövede 
Herr Goebel erklärt, dass es seit Anfang des Jahres eine starke Nachfrage seitens der 
Eltern und zweier Betriebe gebe und ein hoher Nachholbedarf bestünde. Da in den Nach-
bargemeinden auch ein verlässliches Ferienbetreuungsangebot vorgehalten werde, müsse 
Visselhövede nachziehen. 
Herr Grünhagen erläutert die Auswertung der städtischen Abfrage nach dem Betreuungs-
umfang und weist daraufhin, dass eine Ferienbetreuung durch SoFa e.V. möglich wäre. 
Die veranschlagten Kosten für insgesamt 5 Wochen Ferienbetreuung betragen ca. 
10.000,00 Euro. Würden 25 Kinder an der Betreuung teilnehmen, entstünden den Eltern ca 
16 -20 € Kosten pro Tag zzgl. Mittagsverpflegung.  
Der Ausschuss beschließt: 
 
 Beginnend mit den Herbstferien 2017 soll in Visselhövede eine Kinder-

ferienbetreuung jeweils für 1 Woche in den Oster- und Herbstferien, 
sowie für 3 Wochen in den Sommerferien eingerichtet werden. 
Die Verwaltung wird beauftragt, ein entsprechendes Konzept zur 
nächsten Fachausschusssitzung vorzulegen. 
 

Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
 
022-2017 
9. Anpassung der Kindergartengebühren 
Herr Haase erläutert die Sitzungsvorlage und ergänzt, dass seit 2010 keine Anpassung 
der Kindergartengebühren vorgenommen wurde. Er erläutert den vorläufigen Entwurf der 
Satzung bezüglich § 8 Benutzungsgebühren. 
In der anschließenden Diskussion bittet Herr Rabe um mehr Dynamik bei der Staffelung, 
da er eine Erhöhung um einmalig 75 % bei den Krippengebühren nicht unterstützen kann. 
Der Ausschuss beschließt: 
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 Die Verwaltung wird beauftragt, den Satzungsentwurf über den Betrieb 
und die Benutzung von Kindertagesstätten, §8 Benutzungsgebühren, 
wie folgt zu modifizieren:  
 

a) Die unterste Gebührenstufe wird gestrichen; 
b) Für die Betreuung der Kindergartenkinder in den Kindertages-

stätten wird die Gebühr um 10 % angepasst; 
c) Für die Betreuung in den Kinderkrippen wird ab dem 01.08.2017 

die Gebühr um 20 % angepasst und in den folgenden Jahren 
(2018 und 2019) jeweils um weitere 20 %.  
Im Jahr 2020 erfolgt eine 15%ige Anpassung. 

 
Ja 10  Nein 0  Enthaltung 0   
  
10. Anfragen der Ausschussmitglieder, Mitteilungen der Verwaltung  
10.1. Herr Goebel berichtet von seinem Besuch in der Grundschule Jeddingen und dem 
Gespräch mit der Schulleitung und Lehrern. Anlass war eine Verunsicherung der Lehrkräf-
te hinsichtlich der Standortsituation der Grundschule. Herr Goebel erklärte, dass aufgrund 
der erhöhten Geburtenzahlen in den nächsten 5 - 6 Jahren keine Zusammenlegung mit der 
Kastanienschule beabsichtigt sei.  
10.2. Herr Grünhagen gibt bekannt, dass der Landkreis die Weiterführung des gymnasia-
len Angebotes an der Oberschule bis 2018/19 verlängert habe. 
  
11. Einwohnerfragestunde 
-keine Anfragen- 
 
12. Nächste Sitzung geplant: Dienstag, 30.05.2017 um 17 Uhr. 
 
Der öffentliche Teil der Sitzung wird um 18:50 Uhr beendet. 
 
  
 

Lothar Cordts 
Vorsitzender 

Ralf Goebel 
Bürgermeister 

Kirsten Licher-Hellberg 
Protokoll 
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